

LA PROVINCIA

SEMANARIO CONSERVADOR

SE PUBLICA LOS MARTES

DIRECTOR: D. LEÓN DEL RÍO

Pago adelantado. Para anuncios, reclamos, y solicitudes, dirigirse á la Administración. Número suelto 5 céntimos. REDACCIÓN: CALLE DE SAN JUAN, 10.

Precios de suscripción: En Soria: una peseta trimestre. Fuera de Soria: 1,25 id. — América: 2,50 id. Número suelto 5 céntimos. ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 26.

LA PASION

La semana que llamamos Santa, porque en ella se obró la santificación del género humano y por la santidad de los misterios que en ella se nos recuerdan, se llama también *Mayor*, y en otro tiempo se la llamó la semana *penosa* ó de las penas, y en algunas regiones la *semana de los suspiros*.

Bien merecen los sucesos de que estos días son aniversario, que los meditemos con afectuoso y devoto detenimiento. Hé aquí el orden con que acaecieron:

Domingo.—Sabido los vecinos de Jerusalén y los muchos forasteros que habían acudido para la Pascua, que Jesús venía por el camino de Betage, salieron á recibirle como en triunfo, acompañaronle con ramos y alfombraron el camino con sus vestidos, cantando: ¡Bendito el que viene en nombre del Señor! en este día obró muchos milagros, y por la tarde se volvió á Betania.

Lunes.—Por la mañana pasó otra vez Jesús á Jerusalén, dando en el camino á los discípulos la lección de la higuera maldita. En el templo enseñó, causando también admiración á las gentes, que los Escribas y Fariseos, no atreviéndose á prenderlo por temor á la multitud, le presentaron muchas dificultades con la esperanza de confundirle; pero fueron confundidos ellos. A la tarde salió de la ciudad, retirándose á orar, probablemente en el monte de los Olivos.

Martes.—Volvio á predicar en el templo, exponiendo con nuevas parábolas la doctrina del Evangelio, aprovechando con celo divino los últimos días de su vida mortal y la ocasión de tener allí reunidos á multitud de hombres de diversas y apartadas regiones. Parece que por la noche volvió á pernoctar en el huerto de Getsemani.

Miércoles.—Predicó del juicio, de la vigilancia en que hemos de vivir etc., y en acabando sus discursos dijo á los discípulos: *Ya sabéis que de aquí á dos días se celebrará la Pascua y el Hijo del hombre será entregado á muerte de cruz.* Después se fué á Betania.

Al mismo tiempo sus enemigos, desesperados de desacreditarlo, como habían intentado, se reunieron en casa de Caifás para discutir el modo de apoderarse de Él y quitarle la vida sin que el pueblo se amotinase.

Allí se presentó el infeliz Judas, impulsado por la avaricia, á ofrecerles ocasión de prenderle calladamente, vendiendo por treinta dineros á su Maestro y su Dios.

Jueves.—Por la mañana envió el Señor á Pedro y Juan á Jerusalén para que preparasen las cosas necesarias para celebrar la Pascua, que comenzaba en las vísperas de aquel día. Al anoecer entró en la ciudad con los demás discípulos y celebró la Pascua de la antigua Ley, comiendo el cordero, figura de Él, que es el cordero de Dios que quita los pecados del mundo. Lavó los pies á los Apóstoles, instituyó el Santísimo Sacramento y descubriólos los dolorosos sucesos que iban á suceder. Hacia las nueve se marchó Judas á preparar

su traición, y Jesús, habiendo exhortado á los demás á la humildad y á la unión de la caridad, cerca de las doce de la noche entró, acompañado de Pedro, Juan y Santiago, en el huerto de Getsemani, en donde sufrió aquellas angustias que le obligaron á sudar sangre que regó la tierra.

La Iglesia celebra en este día la institución del Santísimo Sacramento, vistiéndose sus mejores ornamentos é interrumpiendo la serie de sus cánticos dolorosos. ¡Cuántas gracias pueden alcanzarse á los pies del sagrado Monumento!

Viernes.—Hacia la una de la noche Judas llevó al huerto de Getsemani á los soldados, vendiendo con falso beso á su divino Maestro, que fué llevado de allí á casa de Anás, y de ésta á la de Caifás.

Nuestro Jesús pasó la noche entregado á los insultos de la chusma del palacio, en donde, para mayor pena, San Pedro le negó tres veces antes del tercer canto del gallo ó antes de las cuatro de la mañana.

En amaneciendo, los enemigos de Jesús se reunieron y le condenaron á muerte, sin guardar ninguna de las formas prescritas para semejantes juicios; pero como no podían ejecutar la sentencia sin aprobación del representante de Roma, llevaron al señor tumultuosamente á Pilatos, juntando al paso las gentes de mal vivir á cuantos de algún modo dependían de ellos, y á toda esa clase de hambres que gritan si ó no, según la recompensa que emplean.

Las siete de la mañana serían cuando llegaron á casa de Pilatos, quien conociendo la inocencia de Jesús, por una par-

te y temiendo por el peligro á que se exponían sus enemigos, discutió con ellos, hasta que cerca de las ocho lo envió á Herodes, queriendo así salirse del compromiso. Herodes mandó vestir á Jesús de púrpura, lo remitió á Pilatos, el cual lo entregó á la rabia de los enemigos para que lo azotasen, tal vez esperando que lo matasen á fuerza de azotes y le librasen de dictar sentencia.

De nueve á diez podemos considerar que se verificaron el azotamiento, la coronación de espinas y demás oprobios y crueldades del Pretorio.

Pilatos quedó asombrado al ver á Jesús tan herido, pero vivo; y con la esperanza de que su vista había de mover á compasión, le sacó á la vista del público diciendo: ¡Ecece-Homo! ¡Crucificalo! contestó la multitud, embriagada de pasión y aguijonada por los directores del tumulto.

Pilatos temió perder el empleo y confesando todavía la inocencia de Jesús, le condenó á muerte cerca del mediodía.

A las doce Jesús fué elevado en el alto, clavado en la Cruz entre dos ladrones, para mayor afrenta... El sol comenzó á obscurecerse milagrosamente, y las tinieblas cubrieron toda la tierra, como siglos antes lo había pronosticado el profeta Amós.

A las tres el Señor expiró dando una gran voz, argumento de que aun después de tantos dolores moría voluntariamente por nuestro amor. Los prodigios fueron tantos en esta hora, que muchos judíos bajaron del monte dándose golpes de pecho y el capitán de la guardia exclamó:

Expuesto queda con brevedad lo que á las causas de la tuberculosis atañe, veamos ahora cuanto se refiere á su tratamiento y cuanto conviene que se haga por las Corporaciones y los particulares.

Prescindo por completo de la que el Estado debería hacer. Todos los que me escuchan saben que el Estado no ha de hacer nada en esta cuestión. Desde que los políticos aprendieron la muletilla de que en España no hay dinero, es inútil hablar de nada que suponga gasto alguno, siquiera estos gastos sean tan sagrados como la conservación de la salud de los ciudadanos y tan reproductivos como la conservación del hombre. Bien conocida es la campaña iniciada por el doctor Moliner en pró de una idea tan simpática como la creación por el Estado de sanatorios para tísicos pobres; bien conocidos son el tesón y entusiasmo con que el catedrático de Valencia ha defendido su idea en conferencias por provincias y en el parlamento. El Gobierno ha reconocido la bondad de la idea: el ministro de la Gobernación la ensalzó desde el banco azul y á pesar de esto el Gobierno ha pretendido justificar su posibilidad con la muletilla antes citada, faltando al más primordial de sus deberes, á la defensa de sus ciudadanos; porque bueno es

que causa, lo es también por la debilidad que produce el organismo en virtud de la cual le hace inhabil para resistir tan temible enemigo.

Entre las causas que merecen mención la carestía de los artículos de 1.ª necesidad, esa carestía ya antigua en España en virtud de la cual se ha dicho que los españoles éramos eminentemente sobrios cuando lo que tenemos es *hambre crónica* que no podemos saciar.

Además de la herencia, además del alcohol, además de la carestía hay que mencionar la escuela incapaz y mal ventilada, el taller sin luz y sin sol, las habitaciones sin ninguna condición higiénica y en general cuantos vicios ó hábitos tengan como se cue- la la debilitación del organismo.

¿Y el contagio como se verifica? Puede asegurarse que el micobrio de Koch puede penetrar en nuestro organismo por múltiples sitios; pero, si nos fijamos en la estadística, tendremos dos principales, el aparato respiratorio y el digestivo.

Al aparato respiratorio llega con el aire que respiramos y casi siempre es el microbio de otro hombre. En cuanto la tuberculosis susurra, y se presenta en cuadro espantable del tísico, que con sus fiebres,

Verdaderamente este Hombre era Hijo de Dios.

Aquí comenzó la alegría para los Santos detenidos en el limbo y la cruel soledad de María Santísima.

José de Arimatea y Nicodemus, previo permiso de Pilatos, bajaron de la Cruz el sagrado Cuerpo, y al anochecer lo sepultaron en un supulcro nuevo que aquel había mandado hacer para sí.

Meditemos.

A Jesús crucificado.

A vos corriendo voy, brazos sagrados en la Cruz sacrosanta decubiertos, que para recibirme estais abiertos y por no castigarme estais clavados.

A vos, ojos divinos, eclipsados, de tanta sangre y lágrimas cubiertos que para perdonarme estais despiertos, y por no confundirme estais cerrados.

A vos, clavados pies para no huirme á vos cabeza baja por llamarme; á vos, sangre vertida por ungirme, á vos, costado abierto quiero, unirme, á vos, clavos preciosos, quiero atarme con ligadura dulce, estable y firme.

TEJADA.

¿SERÁ VIABLE?

Después de nueve días de laboriosa gestión, logró el señor Sagasta constituir el Ministerio, de modo tal, que ni responde á las ideas, ni á la concentración de fuerzas dentro del partido liberal, ni siquiera á la conciliación de los elementos fusionistas; pues sabido es, que ni Montero Ríos, ni Vega de Armijo, ni el mismo Canalejas, han quedado satisfechos con la solución de la última crisis.

Es, pues, el nuevo ministerio, una especie de *modus vivendi*.

El Sr. Moret, que es el que ha salido mejor librado, dispondrá de los hilos y del encasillado; el Sr. Canalejas, que mira con recelo la preponderancia de los elementos moretistas en el nuevo Gobierno, será como el timón que guía la nave, con sus radicalismos anticlericales y con sus reformas sociales, no siendo aventurado asegurar que no han de avenirse fácilmente los que han entrado á formar el

gobierno desavenidos y pronto surgiera la discordia; pues en el largo proceso de la crisis comenzaron las diferencias por cuestión de principios, se transformaron después en cuestiones de personas en la provisión de carteras; y si por el momento, al parecer, se vencieron estas dificultades, en la primera ocasión reaparecerá la oposición teórica y los antagonismos personales.

Todos, pues, juzgan con rara unanimidad que el actual gobierno no será viable y disfrutará de vida muy corta, no faltando quien supone que ha nacido muerto.

ACLARACIÓN

Por habérsenos asegurado con referencia á noticias de la Dirección general de la deuda, indicábamos en nuestro número anterior, que según se decía, el Ayuntamiento de nuestra capital había contratado el cobro de intereses para la elevación de aguas, con un agente de Madrid mediante el abono del 25 por 100.

La Región Soriana, califica lo que nosotros decíamos de especie capciosa, sin fundamento ni base, y lanzada por que si, nos pregunta que donde hemos obtenido ese notición, y nos invita á que rectifiquemos.

Para que se vea que nosotros no hemos inventado esa noticia, ni la hemos lanzado á la publicidad por que si, á continuación insertamos lo que sobre este particular dijo el Sr. Alcalde en la sesión que el viernes último celebró nuestro Ayuntamiento, y el acuerdo que la corporación adoptó.

«El Sr. Presidente antes de comenzar el despacho ordinario, dió cuenta de las gestiones realizadas en Madrid por la comisión encargada de activar la conversión de láminas intransferibles en títulos al portador, para atender al pago de las obras de elevación de aguas del río Duero. A este efecto manifestó que en la Dirección general de la deuda, se había encontrado una gran predisposición en contra del Ayuntamiento, merced á varias cartas que al Sr. Director había escrito el señor Presidente de esta Diputación provincial, llamando su atención acerca de los abusos que se venían cometiendo en la emisión de inscripciones con los Ayuntamientos de esta provincia.

Que á este fin había contribuido tam-

bién, el que se hubiera presentado en la dirección general, un poder del Ayuntamiento á favor de un agente, obligándose á aprobar la cuenta de gastos por la emisión de láminas extraviadas, siempre que no excediera del 25 por 100 de los intereses á percibir y que en la dirección se supuso que podría esta comisión ascender á 15.000 duros.

Que no obstante abrigar la seguridad absoluta de que esta suma no llegaría á 9.000 pesetas, para evitar torcidas interpretaciones, proponía al Ayuntamiento que se revocase el poder conferido, rogando que se tomase acuerdo antes de continuar exponiendo el resultado de las gestiones de la comisión.

El Ayuntamiento, por unanimidad acordó revocar el poder concedido á D. Eusebio Martínez Madrid, para que gestionase la emisión de láminas, poniéndose este acuerdo en conocimiento del interesado y la Dirección general de la deuda, y recogiendo al interesado la copia del poder que se le entregó oportunamente.»

Después de las explícitas manifestaciones hechas por el Sr. Alcalde en la sesión del viernes último, rectificamos gustosos lo que decíamos en nuestro número anterior en cuanto se refiere á la conversión de láminas para la elevación de aguas: pero quedó plenamente probado que si no para el capital que ha destinarse á las obras de elevación de aguas, para la emisión de otras láminas, se había otorgado poder por nuestro Ayuntamiento á un agente de Madrid, poder que ha sido revocado.

ENTRE SEMANA

La santa misión.—Lo de las aguas.—La fiesta del árbol.—Ateneo.

La santa misión que en nuestra capital han dado los RR. PP. del Inmaculado corazón de María tuvo digno final el miércoles último con la comunión general en la iglesia de Nuestra Señora de la Mayor, pasando de mil el número de fieles que recibió la sagrada comunión de manos de nuestro virtuoso Prelado, quien durante tres horas estuvo administrando el santo sacramento.

Por la tarde tuvo lugar una solemne procesión con el Santísimo, á la que con-

currieron numerosos fieles, autoridades y corporaciones.

Sabemos que nuestro Ilmo. Prelado se encuentra muy complacido del resultado de la santa misión, y por nuestra parte nos congratulamos de que el pueblo de Soria haya dado tan evidente prueba de religiosidad y de catolicismo.

* *

En la sesión que el viernes último celebró nuestra Corporación municipal dió cuenta el Sr. Alcalde de las gestiones que en Madrid practicó la Comisión del Ayuntamiento para remover los obstáculos que se oponían á la realización de las obras para la elevación de aguas del Duero.

Según las manifestaciones del Sr. Alcalde, el asunto tendrá pronta y favorable resolución.

Mucho nos alegraremos de que así sea y que sin más dificultades se lleve á feliz término la ejecución de un proyecto de tanto interés para Soria.

Según se nos ha dicho, el Ayuntamiento ha invitado al Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis para presidir el acto de inauguración de las obras y colocar la primera piedra.

* *

Por iniciativa del conceja Sr. Escudero, el Ayuntamiento ha acordado la celebración en nuestra capital de La fiesta del árbol, que deberá tener lugar en los primeros días del próximo mes de Abril, á cuyo efecto se han constituido ya dos comisiones, ejecutiva una, formada por los Sres. García Zornoza, Tejero, España y Jodra, y organizadora otra, con los señores Escudero, la Orden, García (D. S.) y García (D. M.).

Deseando generalizar tan hermosa idea y que sea un hecho la generalización del árbol al propio tiempo que le damos la mayor publicidad hacemos presente que cuantos quieran interesarse, esto es, ayudar la labor de los niños y cultivar por su cuenta alguna planta hoy en los viveros que habrán de crearse, mañana en los sitios ó pasajes donde se entienda que pueda mejorar el árbol las condiciones climáticas de salubridad é higiene de Soria, pueden si lo estiman inscribir sus nombres en la Secretaría de la citada Corporación municipal.

Aplaudimos el acuerdo del Ayunta-

con sus diarreas, con sus delirios, con sus tos cavernosa y terrible impía compasión, el microbio es lanzado al aire ó al suelo con el esputo ó con el pus. Mientras el esputo está húmedo ningún temor puede inspirar; pero en cuanto se seca el microbio, removido por la escoba ó movido por el aire, puede venir á nuestros pulmones y basta una debilidad transitoria ó permanente para que triunfe en la lucha y el individuo sea tuberculoso.

Bueno será hacer constar que en Soria no faltan debilitaciones del aparato respiratorio. En la estadística vereis cuantos mueren por afecciones del pecho lo cual se explica por los cambios bruscos de temperatura.

Otra vía de entrada es el aparato digestivo. El microbio aquí procede casi siempre de los animales, especialmente de la vaca de leche. A pesar de las afirmaciones de Coch, en el último congreso de Londres, todos creen que la tuberculosis de los animales puede propagarse al hombre, y en apoyo de esta creencia podrian citarse múltiples casos de colegios especialmente de monjas, en los cuales se ha desarrollado la tuberculosis por beber leche de vacas tísicas

las cuales, por privilegios hoy inesplicables, no estaban sometidas á la inspección facultativa.

El microbio procedente de los animales, ya con la leche ya con las carnes, en contacto con el tubo digestivo solo necesita una pequeñísima desproporción del ácido de nuestro estómago. Si llega á ponerse en contacto con el intestino allí vive á sus anchas por ser medio adecuado para su vida, y se produce la enfermedad. Y tan frecuente es la tuberculosis en la vaca que si no hay más tuberculosos es debido en primer lugar á la ilustración de los profesores veterinarios y en segundo, á la costumbre de coeer las carnes y la leche. Hoy puede reconocerse fácilmente si una vaca ó res está tuberculosa por medio de la inyección de tuberculina de Kock. Ignoro si este medio será empleado en Soria, si no lo es, creo que el Ayuntamiento debía proveer á los inspectores de este medio de reconocimiento, fácil y económico y prohibir el que las vacas de leche, sobre todo suministraran este liquido á la población estando enfermas, y respecto de la carne deberá venderse más barata con la condición de que había de ser hervida durante mucho tiempo é inutilizar la sangre y vísceras.

miento implantando en nuestra capital una fiesta tan simpática y culta como la del Arbol y por la que más de una vez hemos abogado.

La comisión organizadora con plausible actividad ha redactado ya las bases para la celebración de la Fiesta, y que según nuestros informes son las siguientes.

Las plantaciones se harán en un vivero que se formará junto a las tapias de la Huerta de San Francisco, el vivero se distribuirá en varios cuarteles, uno para cada escuela de esta ciudad sean públicas o privadas.

Se concederán premios a las escuelas que con más esmero cuiden sus plantaciones, y también a los niños cuyos árboles estén mejor cuidados y adquieran más desarrollo, los premios a los niños consistirán en metálico si son pobres, y en objeto de arte si son de familias acomodadas.

Se disponen penalidades para los que destruyan o causen daño a las plantas.

Respecto al programa para la celebración de la fiesta todavía no está terminado pero existe el propósito de darle gran solemnidad.

* * *

La conferencia del sábado último en el Ateneo Soriano estuvo a cargo del joven abogado nuestro particular amigo D. Maximino de Miguel, y versó sobre el tema «Bellas Artes».

Con fácil palabra expuso el conferenciante sus opiniones sobre la influencia de las Bellas Artes en la educación de los pueblos, y aun cuando no estamos conformes con algunas de las ideas que indicó, reconocemos que hizo un detenido estudio del asunto objeto de su conferencia.

El publicó premió con aplausos la labor del conferenciante.

SUETOS Y NOTICIAS

Vuelco de un coche.—El coche correo de Tarazona que salió el sábado último de esta capital, volcó en las inmediaciones de la Colegiata, resultando heridos once de los doce viajeros que conducía.

Entre los heridos se encuentra nuestro querido amigo el digno Administrador de Hacienda de esta provincia D. Basilio Ferrández, quien afortunadamente se encuentra mejor de sus heridas.

Lamentamos el percance ocurrido al señor Ferrández, y a él, como a los demás viajeros heridos, les deseamos el completo restablecimiento.

Fiesta onomástica.—El viernes último celebró su fiesta onomástica la hija mayor de los Marqueses del Vadillo. Con tal motivo, según vemos en la prensa de Madrid, reunió a sus amigas de más intimidad, quienes se vieron agradablemente sorprendidas con la presencia de la notable orquesta de bandurrias y guitarras del Círculo Católico de San José, que ejecutó con verdadera maestría un escogido programa.

Formaban el selecto auditorio el Jefe del partido conservador Sr. Silvela, el duque y la duquesa de Bailén, el duque de Osuna y sus hermanas, las señoritas de Uceda, el duque y la duquesa de Tarazona, los marqueses de Berna y Ontorio, condesas de Chacón, Revillagigedo y Esteban Collantes, señoras de Bermúdez de Castro, Entrala y Elío; señoritas de Bellemasse, Gil Delgado, Armada, Zavala, Campomanes, Collantes y Ezpeleta, entre otras.

A las muchas felicitaciones que con tal motivo recibió la distinguida señorita de González de Castejón, uno la suya muy sincera la redacción de LA PROVINCIA.

Cesantía.—El antiguo, probo y laborioso Oficial primero de este Gobierno civil don Enrique Castillejo, ha sido declarado cesante.

La cesantía del Sr. Castillejo ha sido muy sentida en esta capital, y celebráramos que hubiese medio de dejarla sin efecto.

Nuevo secretario.—Ha tomado posesión del cargo de secretario de este Gobierno civil don Federico Ortega de la Parra, que ha desempeñado igual cargo en otras provincias.

Sea bien venido.

Diets.—Los jurados, peritos ó testigos que tengan que percibir dietas por haber actuado el año pasado, pueden pasar a percibir las a la Secretaría de la Audiencia hasta el día 30 del presente mes.

La glosopeda.—Según bando de la Alcaldía, se ha presentado la enfermedad glosopeda en los ganados de Valonsadero.

Confiamos que con la aplicación de los nuevos procedimientos para la curación de dicha enfermedad y observando las precauciones que la higiene aconseja, no llegará a adquirir la epidemia gran desarrollo.

Comisión provincial.—El jueves regresó del Burgo la Comisión provincial muy complacida del buen orden que reina en los establecimientos de Beneficencia provincial de aquella villa y del celo con que las señoras Directoras atienden a los enfermos y acogidos.

Carretera.—Ha sido aprobado definitivamente el proyecto de carretera de las Ventas de Ciria a Aranda de Moncayo.

Bien venido.—Con objeto de pasar unos días con su familia, llegó el domingo a esta capital el aprovechado estudiante de Derecho y colaborador de LA PROVINCIA D. Manuel Alonso.

El Sr. Salmerón.—Según hemos oído, es probable que en el próximo mes de Abril venga a esta Capital el ex-presidente de la República don Nicolás Salmerón para actuar como defensor en un juicio por jurado.

Cesantías y nombramientos.—Han sido ascendidos a oficiales 1.º y 2.º de este Gobierno Civil don Luis Marín y don Blas Tejero; ha sido nombrado oficial 3.º don Francisco Jiménez Mulleras.

Se ha declarado cesante al aspirante don Juan Romero, nombrando para sustituirle a don Francisco Herrera Pascual, secretario que era del Ayuntamiento de Ines.

El santo entierro.—El viernes próximo después del sermón de soledad, saldrá como de costumbre de la Colegiata la procesión del Santo entierro de Cristo y recorrerá las calles Real, plaza de Cabrejas, Mayor, Collado, Postigo, plaza de la Leña y San Esteban, volviendo al Collado y terminando en nuestra señora de la Mayor.

De la provincia.

NAVALCABALLO

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy Sr. mío: No puedo menos de darle cuenta, para si lo cree oportuno publicarlo en las columnas de su ilustrado periódico, de las misiones verificadas en este pueblo. Han estado a cargo de los Reverendos Padres Carmelitas Fray Ignacio de la Virgen del Carmen y Fray Dionisio de San José.

El pueblo en masa, les salió a recibir a

su llegada, y han concurrido con infinidad de personas de los pueblos circunvecinos a todas las explicaciones y sermones.

Todo cuanto se diga del celo, ilustración y talento que los referidos padres tienen para sostener la atención de los fieles y que estos eleven su alma a Dios, resultaría pálido. En los sermones del perdón y despedida que estuvieron a cargo de Rvdo. Fray Ignacio demostró una vez más, que posee en alto grado dotes de un buen orador y pensador profundo.

La comunión general, fué un acto imponente y magestuoso, pasarian de 700 almas las que recibieron al Santísimo Sacramento, y se impusieron el Santo Escapulario de la Virgen del Carmen.

Terminada la misa, el niño de la Escuela Antonio Vargas de 9 años de edad, subió al púlpito y pronunció un sentido y extenso discurso, dicho con naturalidad y sosteniendo la atención del inmenso auditorio.

Todos los actos religiosos, han sido acompañados por diversos cantares que entonaban los niños y niñas de la Escuela y las mozas de la localidad.

La despedida que se les hizo a los Reverendos Padres, fué cariñosísima, tanto que el señor Alcalde D. Hipólito Romera y personas más caracterizadas del pueblo, tuvieron el gusto de acompañarles hasta la ciudad de Soria; dejando entre todos, imperecederos recuerdos de la Santa Misión.

Soy de V. afmo. y S. S.

P. Martínez.

Navalcaballo 23 de Marzo 1902.

HOZ DE ARRIBA

Sr D. León del Río.

Soria.

Muy señor mío y particular amigo: Las grandes pérdidas que ocasionaron las inundaciones en la ribera de este pueblo las tormentas de Octubre y Junio de los años 1899 y 1901 respectivamente y la mediana cosecha que se recolectó en el último año traían a este vecindario sumiso en una irreparable tristeza viendo que día no muy lejano se verían privados de poder dar un pedazo de pan a sus hijos. Las únicas esperanzas que a estos pobres labradores les había quedado y que creían ver si no por completo remediadas en parte alguna de las principales necesidades de su sustento eran las del producto o venta de sus corderitos «como ellos dicen» pues la mayoría de los años los vendían antes de San Antonio ó sea antes de llegar el tiempo del esquilero. Así vivían todo el invierno cuidando con mucho anhelo sus ganados, sufriendo con paciencia las consecuencias de las grandes nevadas de Diciembre y copiosas lluvias de Marzo último aunque temiéndose ver defraudadas sus buenas aspiraciones; pues veían con sentimiento se avecinaba la enfermedad tan reinante en en la provincia titulada glosopeda y efectivamente no se equivocaron, en el reconocimiento practicado en la ganadería por el profesor veterinario del distrito el día 27 de Febrero último, declaró hallarsen en todos los rebaños reses lanares padeciendo dicha enfermedad con caracter benigno, dando por resultado que a la hora que escribo estas líneas se calcula la pérdida originada en la cría lanar en once mil pesetas. Ganadero hay que de noventa corderos le han quedado solamente cinco y estos sin esperanza alguna de salvarlos de tan terrible enfermedad; los cabritos igualmente, se han muerto todos; reses mayores de lana también mueren bastantes, pero en particular corderos no queda uno por señal, encontrándose todos los ganaderos en el mayor desconuelo.

¿No habría algún medio, mi respetable D. León, para auxiliar y compensar tanta

desgracia a los habitantes de este distrito? ¿No podría solicitar de los poderes públicos condonación de contribuciones como lo han hecho los pueblos perjudicados en sus cosechas por las tormentas en el año último y anteriores? ¿No podrían nuestros representantes en Cortes solicitar de la Superioridad alguna cantidad para remediar a estos afligidos labradores? Creo que sí, y si trabajamos todos unánimes, muchos ruegos al cielo llegan (como se dice vulgarmente), y estos con más motivo por ser justa petición. ¿Y los presidentes de los centros oficiales de la provincia, tendrán en cuenta tanta calamidad para conceder a este pueblo y otros perjudicados quince días de prórroga para hacer sus ingresos después del tiempo señalado para hacerlos efectivos?

No dudo un instante que la caballerosidad y buen proceder que les caracteriza a todos, verán con gusto de avisar a los Ayuntamientos que se encuentren en estos casos, amonestándoles hagan sus respectivos ingresos antes de expedir certificaciones de apremio contra los mismos, y yo desde esta humilde carta si V. la cree digna de insertarla en el periódico de su acertada dirección LA PROVINCIA, le da las más expresivas y adelantadas gracias por el bien que hagan a sus subordinados.

Dispense tanta molestia y sabe es muy afectísimo s. s. q. b. s. m.

AQUILENO ALDEA.

Hoz de Arriba 23 de Marzo de 1902.

CRÓNICA RELIGIOSA

CULTOS

El Miércoles Santo a las seis de la tarde principian en la Insigne Iglesia Colegial los Maitines y Laudes y después el Miserere solemne de Es-lava cantado a ocho voces por la Capilla de la misma.

El Jueves Santo a las diez de su mañana en la misma Iglesia Colegial Misa solemne después de Nona, y de precepto Comunión general del Clero, acercándose también a la Sagrada Mesa los individuos del Excelentísimo Ayuntamiento, los del Apostolado y dependientes de la misma Iglesia y terminada la Misa procesión del Santísimo Sacramento al Monumento. A las tres de la tarde el Mandato y acto continuo el sermón que predicará D. Pedro Merino, Beneficiado Sochantre. A las cinco de la tarde principian los Maitines, Laudes y Miserere como el día anterior.

El Viernes Santo a las seis de la mañana el sermón de Pasión que predicará el Sr. D. Juan Plaza, Canónigo Magistral en la expresada Colegiata, a las ocho los Oficios divinos de este día, a las tres de la tarde los Maitines, Laudes y Miserere como los dos días anteriores y terminados predicará el sermón de Soledad el Sr. D. Modesto Najera, Abad de la misma, teniendo lugar enseguida la procesión del Santo Entierro conforme al programa de otros años.

El Sábado Santo a las ocho de su mañana se celebran en la misma Iglesia Colegial los Oficios divinos de este día y la Santa Misa de Gloria.

El Domingo de Resurrección a las diez de su mañana, después de Tercia la Misa solemne predicando cantado el Evangelio el Sr. D. Pedro Herranz, Canónigo de la referida Iglesia Colegial.—V. M. L.

Soria: Tip. de Fermín Jódra.

AVISOS UTILES

Ferrocarril de Soria á Alcuéza.					De Alcuéza á Soria.				Coches correos.					
Kiloms.	ESTACIONES	PRECIOS			Tren correo	Mixto.	ESTACIONES	Tren	Mixto.	Salida	Llegada.	Regreso.		
		1. ^a	2. ^a	3. ^a	Todas cla- ses.	Todas cla- ses.		Correo.				Salida	Lleg. ^a	
	SORIA.....				Horas de salida.	Horas de salida.								
11	Navalcaballo.....	1,45	1,05	0,60	9,15 n.	4,30 t.	Alcuéza.....	1,35 n.		Soria á Tarazona...	7 m.	3,30 t.	11 m.	8 n.
19	Quintana Redonda	2,55	1,10	1,05	9,37	4,49	Torralba.....	2,11		Id. á Valdeavellano.	7 m.	10 m.	3 t.	6 t.
28	Tardelcuende.....	3,30	2,30	1,40	10	5,9	Miño.....	2,23		Id. á Valdeavellano.	2 t.	5 t.	7 m.	7 t.
34	Matamala.....	4,35	3,00	1,80	10,13	5,20	Radona.....	2,49		Id. á Burgos.....	7 m.	9 n.	6,15 m.	9,30 n.
49	Almazán.....	5,15	3,90	2,40	10,30	5,31	Adradas.....	3,25		Id. á Burgo de Osma	8 m.	3,30 t.	9,30 m.	5 t.
53	Coscurita.....	6,70	4,55	2,75	11	5,58	Coscurita.....	4		Id. á Calahorra.....	7 m.	5 t.	10 m.	8,30 n.
64	Adradas.....	7,80	5,35	3,25	11,24	Ilg. 6,12	Almazán.....	4,22	7,40 m.	Id. á Almarza.....	7 m.	9,15 m.	4 t.	6 t.
71	Radona.....	9,90	6,85	4,10	12,18	Ilg. 6,12	Matamala.....	4,46	8	Id. á Ventas de Ciria	7 m.	12 m.	1 t.	7 n.
84	Miño.....	11,40	7,60	4,65	12,37	Ilg. 6,12	Tardelcuende.....	5,3	8,14					
90	Torralba.....	12,25	8,40	5,05	12,56	Ilg. 6,12	Quintana Redonda	5,20	8,20					
98	Alcuéza.....	13,55	9,25	5,55	1,17 Ilg.	Ilg. 6,12	Navalcaballo.....	5,39	8,45					
							SORIA.....	Ilg. 5,50 m.	Ilg. 9,4					

ANUNCIOS

Nuevo taer de relojería.
DE
Santiago Urraca.

Se hacen toda clase de composturas á precios reducidísimos y se garantizan.

- Arbol volante... 3,50 pesetas
- Cilindro..... 4 ,
- Muelle real (ó sea cuerda)..... 2 ,
- Idem para roskopf. 2,50 ,
- Espiral..... 2,20 ,
- Muelle de salto... 1 ,
- Centro..... 1 ,
- Limpieza..... 1,50 ,
- Todas las demás composturas sea cual fuere..... 2,50 ,

COLLADO, 33,

IMPORTANTE

Para los enfermos crónicos y desahuciados.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO DEL LICDO.

Domingo Labrador del Pozo

EN SALAS DE LOS INFANTES

Á LOS AGRICULTORES

VERDADERO ABONO MINERAL

De la acreditada fábrica de D Pedro de Blas, en Quel (Ríoja).
Cuesta á CINCO PESETAS CINCUENTA CÉNTIMOS el saco.
Depósito en Soria; casa de D. Bruno Rubio, Soportales del Collado n.º. 36.

ANTONIO BLASCO

PINTOR MODERNISTA

Zapatería, núm. 4, pral.

SE PINTAN habitaciones á precios de em-papelados.
Decorados en cartón piedra.
Restauración de cuadros al óleo é imágenes.

TODO Á PRECIOS MUY ECONÓMICOS
PRONTITUD Y ESmero

INSTITUTO DE VACUNACIÓN

DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ

Zapatería, 44, 2.º—SORIA.

Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna.
Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas.

SUEROS

Antidiférico, antitetánico, poli-valente, normal ó fisiológico, artificial de Cheroché.

Se venden todos los días de onces á una.

SE REMITEN POR CORREO

DEPILATORIO VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNES

DESPACHO.—Gobernador, 6, Barcelona.

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías, y salones de peinar.

Collado, 2, LA POSITIVA Collado, 2

ALVARO VIELBA

¿Saben ustedes por qué esta casa ha tenido que hacer nuevos pedidos de los géneros de que estaba surtida hace ocho días al abrirse al público?

Porque mi lema es que *Valen más muchos pocos que pocos muchos y mi ya* numerosa y escogida clientela ha sabido apreciar esta ventaja, llevándose más existencias como lo mejor y más barato.

Ofrezco un completo surtido en lanas, estambres, pelo de cabra, hilos, algodones, cintas, trencillas, agujas, alfileres, horquillas, peinetas, rosarios, collares, cadenas, petacas, carteras, portamonedas, botones, broches, corchetes de todas las clases, perfumería, inguletes, botonaduras nacar y doblé última novedad, ferretería completa, batería de cocina, loza, cristal, calendarios de todas clases, y taecos para los mismos, cepillos de todas clases, peines, tenacillas, medias, calcetines, guantes, mitones; zapatillas, boinas, puntillas, tiras bordadas, sedas lavadas para bordar, y corrientes en carretes, madejas, devanadores y cintas, betún de todas clases para el calzado, objetos de escritorio y mil artículos más.

Esta casa, en su deseo de complacer al público, encargará toda clase de artículos que se le pidan y no tenga en el momento, poniéndolos á disposición de sus parroquianos á la mayor brevedad.

IMPRESA Y LIBRERÍA DE FERMÍN JODRA

COLLADO, 80, Y CONDE DE GÓMARA, 1.—SORIA

Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos y un gran surtido de excelentes tintas negra y de copiar, así como también en papel de todas clases.

MODELACIÓN COMPLETA

para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, membretes, tarjetas, facturas, etc., todo en buen papel de hilo rayado.